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При царе учитель При царе учитель 

получал 128 тысяч. получал 128 тысяч. 

Игнатьев Игнатьев 

слегка пожурил слегка пожурил 

Силуанова. Силуанова. 

Новочебоксарская Новочебоксарская 

власть украла власть украла 

фестиваль.фестиваль.

ВЗГЛЯД

Пока Чувашия активно делилась передовым опытом на Российском 
инвестиционном форуме в Сочи, Чувашстат очень своевременно сообщил, что 
по итогам 2016 года инвестиции в экономику республики упали за год на 17,4%. 
В ведомстве подсчитали, что в 2016 году в основной капитал республики за счет 
всех источников финансирования вложено 49 584 млн рублей инвестиций, или 
82,6% по отношению к 2015 году.

Убывшая в Сочи на инвести-

ционный как раз форум группа 

чувашских чиновников во гла-

ве с главой этой информацией, 

видимо, не владела, и уверенно 

блистала под южным солнцем. 

(Да если бы и владела, сути 

это не изменило бы: местная 

власть не привыкла обращать 

внимание на подобные «мело-

чи».) Глава Чувашии, например, 

заявил, что бюджетную полити-

ку РФ надо бы пересмотреть. 

Замахнулся он при этом – чего 

уж там – на самого федераль-

ного министра финансов Ан-

тона Силуанова безо всякой 

оглядки на «доверительные» 

отношения с федеральным ми-

нистерством.

В рамках инвестицион-

ного форума Михаил 

Игнатьев участвовал в секции 

«Межбюджетные отношения. В 

поиске равенства». Видимо, это 

название и сбило его с толку, 

вызвав ощущение равенства 

с Силуановым. Скорее всего, 

слова на этой секции нашему 

главе сказать не дали (оно и к 

лучшему), а выговориться хо-

телось, и Игнатьев излил душу 

корреспонденту ТАСС. Все, что 

творилось в душе главы, отра-

зилось на лице бедной девушки 

(см. фото на стр. 2).

«Сегодня я не услышал, 

– приводит слова Игнатьева 

cap.ru, – насколько правильно 

финансируются переданные в 

регионы федеральные полно-

мочия. Когда мы исполняем фе-

деральные полномочия, не по-

лучая необходимых средств, то 

вынуждены финансировать их 

из республиканского бюджета. 

Я считаю, что все федеральные 

полномочия должны финан-

сироваться из федерального 

бюджета».

Думается, глава, как это 

иногда бывает, не разобрался в 

ситуации до конца.

Вероятно, напряжение у 

Михаила Васильевича вызва-

ли повышенные требования, 

предъявляемые к регионам, – 

предположил депутат Госду-

мы РФ Олег Николаев. – Дело 

в том, что в этом году все реги-

оны заключили соглашения с 

правительством РФ, которые от 

имени правительства подписы-

вает министр финансов. В соот-

ветствии с соглашениями на ре-

гионы возлагается исполнение 

определенных обязательств 

по социально-экономическому 

развитию. Если в процессе они 

не будут выполнены, то после-

дуют штрафные санкции. Впол-

не возможно, эти требования 

и заставляют немного нервни-

чать.

Продолжение – на стр. 2

СОЧИ: 
оторвались от реальности

ПЕРВОАПРЕЛЬСКИЙ 
СЮРПРИЗ

Беды «Чувашавтотранса» на-
чались не вчера. Первый звонок 
прозвенел в ноябре, когда води-
тели одного из филиалов головно-
го предприятия – Урмарского АТП 
отказались выйти на работу. Они 
к тому времени уже четыре ме-
сяца не получали зарплату. Сум-
ма задолженности составила 1,7 
млн рублей. Причем еще в марте 
прокуратура Чувашии заинтере-
совалась соблюдением трудового 
законодательства на Урмарском 
автотранспортном предприятии. 
По итогам проверки было направ-
лено 112 исков в суд с требовани-
ем о взыскании долга. 

Эпидемия задержки зарплаты 

и отказов выйти на работу пере-
кинулась и на другие филиалы. Су-
дебные приставы межрайонного 
отдела УФССП России по Чувашии 
в марте начали взыскивать с Че-
боксарского ПАТП 5,8 млн рублей. 
Едва удалось погасить часть дол-
га, как на предприятие поступило 
еще 305 исполнительных листов. 

Все судебные иски были удов-
летворены, но это как мертво-
му припарка, потому что к тому 
времени головное предприятие 
само стремительно катилось к 
банкротству. И, как следствие, с 1 
апреля прошлого года в Чувашии 
прекратилась перевозка пасса-
жиров по маршрутам, на которые 
распространялись социальные 
льготы. 

Продолжение – на стр. 5

Начало 2017 года в Чувашии ознаменовалось 
двумя контрастными событиями: погашением 

долгов по зарплате в Концерне «Тракторные 
заводы» и забастовкой в «Чувашавтотрансе», 

о которой наша газета подробно писала 
в предыдущем номере. Напоминаем, 

транспортники отказались выйти на работу 
именно из-за задержки зарплаты. Часть долга 
перед работниками удалось погасить. Однако 

радоваться рано. В данном случае финал может 
оказаться куда печальнее, чем представляется с 

высоты правительственного дома.

Мишкин кафтан

УВАЖАЕМЫЙ 
АНАТОЛИЙ ГЕННАДЬЕВИЧ!

Мы, жители города Мариинского 

Посада, проживающие в микро-

районах Коновалово, Новинское, благо-

дарим Вас за внимание и помощь в на-

ших нуждах.

Благодаря Вашей поддержке и стара-

ниям не был закрыт кассовый пункт отде-

ления Сбербанка России в нашем микро-

районе, хотя местная власть грозила, что 

с 1 октября 2016 года это учреждение бу-

дет закрыто, и говорила, что «все обеща-

ния Аксакова – предвыборный пиар». Но 

мы знаем, что по сей день пункт работает 

благодаря Вам.

Основное население нашего микро-

района – пожилые люди, которым тяжело 

добираться до основного офиса Сбербан-

ка (приходится ехать на перекладных, так 

как нет прямого транспорта). Нам сложно 

осваивать банкоматы в пожилом возрас-

те, чтобы получать пенсию и оплачивать 

жилищно-коммунальные услуги.

Большое спасибо за Вашу отзывчи-

вость и понимание всех нужд народа. 

Желаем успехов в нелегкой депутатской 

работе.
С уважением, 

жители Мариинского Посада 

(261 подпись)

УВАЖАЕМАЯ ПАРТИЯ 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ!

Пишу вам с чувством глубокого возму-

щения, связанного с КПРФ и их газетой 

«Чебоксарская правда». Сегодня мне попал в 

руки номер этой газеты «Чебоксарская правда» 

за 7 марта 2017 года, в котором на 4-й странице 

было напечатано письмо за моей подписью. В 

этом письме от моего имени выражается бла-

годарность депутату КПРФ В. Шурчанову за то, 

что он якобы помог моей семье получить место 

в очереди на жилье, после того как сгорела моя 

квартира.

Все это ложь! У нас действительно сгорела 

квартира в с. Шихазаны Канашского района 

(ул. Садовая, 24-2), и районная власть не хо-

тела ставить нас в очередь на новое жилье. Но 

помог нам получить место в очереди на жилье 

не Шурчанов, а ваш депутат Игорь Юрьевич 

Моляков, который направлял депутатские за-

просы в органы власти Канашского района. К 

Шурчанову и КПРФ я за помощью никогда не 

обращался, и они ничего для меня не делали. 

И никаких писем с благодарностями в «Чебок-

сарскую правду» не писал. Я думаю, они про-

сто взяли информацию о моем деле в блоге 

Молякова и присвоили заслуги Игоря Юрьеви-

ча себе.
Артем Дмитриевич Степанов, 

с. Шихазаны, 

Канашский район

В народе говорят: каков человек, таковы и 
соседи. Другими словами, у плохого человека 

хороших соседей не бывает. А вот относительно 
Чувашии и ее соседей дело обстоит с точностью 

до наоборот: хозяин дома – никудышный, а 
соседи – прекрасные. Именно такое сравнение 
напрашивается, если проанализировать работу 

депутата Госдумы России Олега Николаева 
с правительством Чувашии и руководством 

Ульяновской области и Республики Марий Эл, 
которые также частично входят в избирательный 

округ, по которому он был избран в парламент. 

Читайте материал на стр. 3

Плохой человек,Плохой человек,  
хорошие соседихорошие соседи

ПИСЬМА НА ПЕРВУЮ ПОЛОСУ
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КРИВОЕ ЗЕРКАЛО

СОЧИ: оторвались от реальности
Начало – на стр. 1

Если вспомнить, сколько 

раз власти республики 

попадали, мягко говоря, впро-

сак с федеральными дотаци-

ями и субсидиями, то главе 

действительно есть из-за чего 

переживать. Потому что нет 

никакой уверенности в том, 

что его непрофессиональная 

команда опять чего-нибудь 

не «прощелкает», как было с 

80 миллионами рублей, вы-

деленными из федерального 

бюджета для софинансирова-

ния строительства спортивных 

объектов – во исполнение ука-

зания Силуанова эти деньги 

пришлось вернуть. А если срав-

нивать объемы федеральных 

средств, выделяемых Чувашии 

и соседним регионам… То луч-

ше не сравнивать, не в нашу 

это пользу. 

Пока работал форум, на 

правительственном портале 

одно за другим появлялись со-

общения о грандиозных свер-

шениях, коими в глазах власти 

является подписание обычных 

договоров. Например, для за-

ключения партнерского со-

глашения с Нижегородской 

областью потребовалось по-

ехать в Сочи, потому как жи-

вем далеко друг от друга. 

Подписано соглашение и с 

правительством Саратовской 

– тоже отдаленной – области 

о торгово-экономическом, на-

учно-техническом, социальном 

и культурном сотрудничестве.

В соответствии со сле-

дующим соглашением 

Италия поможет нам в раз-

витии сельского хозяйства – 

Кабинет Министров Чувашии 

планирует сотрудничать с те-

лематическим университетом 

имени Никколо Кузано в реа-

лизации инвестпроекта «Соз-

дание тепличного комплекса в 

Мариинско-Посадском районе 

Чувашской Республики». Речь 

идет об экологически чистой 

овощной продукции, которая 

будет выращиваться круглый 

год. Руководитель группы ком-

паний UNICUSANO Стефанно 

Бандекки, подписавший до-

кумент от имени итальянской 

стороны, сказал – нет, не ска-

зал – «в свою очередь подчер-

кнул», так написано на прави-

тельственном портале – «что 

Михаил Игнатьев образец ру-

ководителя региона, который 

оказывает всестороннюю под-

держку иностранным инвесто-

рам». То ли господин Бандекки 

сильно погорячился, то ли это 

журналисты Игнатьева выда-

ют таким образом желаемое 

за действительное. А Виктор 

Вексельберг вознамерился по-

строить в республике теплицы 

площадью 10 га. Но заполня-

ющие портал органов власти 

ничего не пишут о том, что по-

добными делами вексельбер-

говская «Ренова» собирается 

заниматься еще в нескольких 

регионах.

Не счесть, сколько анало-

гичных соглашений было уже 

подписано. Только где резуль-

таты?

Для нашей делегации 

все прошло в привыч-

ном тренде – от хорошего к 

очень хорошему, невзирая на 

непростое экономическое по-

ложение региона. Создается 

впечатление, что власть стано-

вится неадекватной – она все 

больше отрывается от реаль-

ности и живет в каком-то вы-

мышленном мире.
Фото с сайта cap.ru

«На форуме в Сочи заммини-

стра строительства и ЖКХ РФ 

Андрей Чибис отметил опыт Чу-

вашии по развитию застроенных 

территорий», – написала «Правда 

ПФО» со ссылкой на портал «РИА 

недвижимость». Речь шла о разработке 

новых механизмов расселения из вет-

хого и аварийного жилья, над которы-

ми работает Минстрой России. Акцент 

будет сделан на комплексном, а не на 

точечном переселении, то есть имеется 

в виду полная переделка микрорайонов. 

Говоря о хорошем опыте в этой сфере, 

Андрей Чибис привел в пример Ульянов-

скую область и Чувашию.

Есть у нашей республики и другой 

опыт работы, связанной с переселе-

нием из ветхого фонда. Это немножко 

другой опыт – о нем подробно расска-

зала Контрольно-счетная палата (КСП) 

Чувашии в отчете председателю Гос-

совета Чувашии Валерию Филимоно-

ву. Наша газета с этим, с позволения 

сказать, опытом уже знакома – корре-

спондент выезжал в районы республи-

ки, своими глазами все видел и слушал 

жалобы «счастливых» переселенцев. А 

в это время власть торжественно заяв-

ляла об успехах в переселении.

КСП же проверяла законность, 

результативность (эффективность и 

экономность) использования средств 

бюджета Чувашии, выделенных на ре-

ализацию республиканской адресной 

программы «Переселение граждан из 

аварийного жилищного фонда, распо-

ложенного на территории Чувашской 

Республики на 2013-2017 годы». Прове-

ряемым периодом были 2014-2015 годы 

– второй этап программы.

Вряд ли кому-то придут в голову со-

мнения, что в целевом и эффективном 

использовании средств республикан-

ского бюджета обнаружилась масса 

нарушений и недостатков. 

Что выявила КСП?

В ряде муниципалитетов не было ут-

вержденных списков граждан, предпо-

лагаемых к переселению, с указанием 

адреса и физического износа сносимо-

го жилья и адреса жилья, предоставля-

емого взамен (Алатырский, Моргауш-

ский районы, Канаш). Но в Чувашии и 

при таких условиях умудрялись пере-

селять людей. Только вот кого, откуда 

и куда?

В Алатырском, Ибресинском, Мар-

посадском, Моргаушском, Цивильском 

районах и в Канаше не были разрабо-

таны нормативные акты о предоставле-

нии жилых помещений. В Чебоксарском 

районе отсутствовали соглашения о 

сотрудничестве муниципального обра-

зования с Минстроем.

В администрации Красноармейско-

го района муниципальный контракт с 

ООО «Доверие Плюс» на приобретение 

жилого помещения в муниципальную 

собственность на сумму 859,6 тыс. руб. 

решили заключить без проведения кон-

курса – видимо, на доверии.

В Ядринском районе план-график 

заказов на 2014-й и 2015 годы адми-

нистрация разместила позже установ-

ленного срока. Зато окончательный 

расчет по муниципальным контрактам 

был сделан на полгода раньше срока 

и даже до даты госрегистрации права 

муниципальной собственности 

на приобретенные квартиры. 

Подрядные организации нару-

шали сроки передачи квартир 

администрациям районов и го-

родов.

Во многих муниципальных 

образованиях не соблюдался принцип 

результативности и эффективности 

использования средств местных бюд-

жетов. Общая сумма составила 544,7 

тыс. руб. Большая ее часть сложилась 

в результате неуплаты администраци-

ей Чебоксарского района госпошли-

ны и пени за просрочку по основному 

долгу перед подрядчиком. Небольшой 

объем – 78,9 тыс. руб. – в результате 

превышения стоимости строительства 

1 кв. м жилья, приобретенного у под-

рядной организации сверх площади 

сносимого.

Недостоверное отражение данных 

о площади сносимого жилья привело 

к тому, что администрации ряда муни-

ципальных образований недополучили 

средства на переселение из Фонда со-

действия реформированию ЖКХ в сум-

ме 7 022,4 тыс. руб., в результате в Шу-

мерле и Чебоксарском районе имело 

место излишнее расходование средств 

местных бюджетов – 6 947,9 тыс. руб. и 

74,5 тыс. руб. соответственно.

Имело место несоблюдение сроков 

предоставления гражданам жилых по-

мещений: в Ядринском районе и Шу-

мерле опоздание составило 7 месяцев; 

в Моргаушском – почти полгода; Ци-

вильском – почти полтора месяца, Че-

боксарском – месяц.

По республике не обеспечен снос 

98 аварийных домов (45,2% от количе-

ства, предусмотренного программой), 

наибольшее количество – в Канаше 

(20) и Чебоксарах (23).

Проверка выявила недостатки и 

недоделки в плане нарушения сани-

тарных и технических норм и правил 

в Красноармейском, Марпосадском, 

Моргаушском, Цивильском, Ядринском 

районах и в Канаше.

ФОРУМ

ПЕРЕСЕЛЕНИЕ

В Чувашии накопился опыт по 

переселению граждан без списков, 

адресов и нормативных актов.

КАКОЙ ОПЫТКАКОЙ ОПЫТ будут перенимать  будут перенимать 
У ЧУВАШИИУ ЧУВАШИИ

ПИСЬМО В ТЕМУ

Уважаемая редакция!
Через вашу газету и депутатов Госсовета Чувашии хочу добиться справедливости.
Мне 66 лет. Всю жизнь я проработала токарем на комбинате автофургонов. 
С 1973 года жила в доме 7, кв. 7 по ул. Сеченова в Шумерле. В 2016 году наш дом признали 

аварийным и всем предоставили жилье, равноценное прежнему, а некоторым жильцам – 
даже большую площадь, чем была. У меня общая жилая площадь 48 кв. м, а мне дали квар-
тиру площадью 43 кв. м. Я от нее отказалась. Хочу поговорить с главой администрации Шу-
мерли Зиновьевым. Вот уже месяц хожу, но меня туда не пускают. На прием записали на март.

Пока я скитаюсь по чужим углам, так как в доме, где я жила, отключили тепло и свет. Я 
недовольна новой квартирой. И еще: я добросовестно платила за содержание жилья в ава-
рийном доме. Не было никакого ремонта с 1973 года, но мне прислали судебную повестку с 
долгом 13 500 руб. В ТСЖ взяла справку, что у меня долгов нет. С этой справкой пошла к миро-
вому судье, но меня не пропустили. Якобы в суд подала Иванова, которая живет в Чебоксарах. 
Мне не объясняют, кто это такая. И теперь я нахожусь в тупике. 

М. Чекинцева, Шумерля
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КОНТРАСТЫ

В ОСОБОЙ ЗОНЕ 
ОСОБЫЕ ОТНОШЕНИЯ

У Олега Николаева еще 

во время предвыборной кам-

пании сложились неплохие 

отношения с губернатором 

Ульяновской области Сергеем 

Морозовым, с которым он тог-

да встречался. Уже в те дни 

ощущался резкий контраст 

между политической атмо-

сферой, царящей в Чувашии, 

и у соседей. У нас против кан-

дидатов от оппозиционных 

партий, особенно от СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, власти 

применили весь арсенал так 

называемых грязных техно-

логий: выставление двойни-

ков, публикации откровенно 

клеветнических газетных 

материалов, гонения на аги-

таторов и т. д. Совсем в иных 

условиях проходила предвы-

борная борьба в округах со-

седних регионов. Там власти 

тоже не поддерживали СПРА-

ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, но они, 

по крайней мере, не мешали 

ведению предвыборной аги-

тации. 

И вот – новая встреча Оле-

га Николаева и Сергея Моро-

зова. Она прошла в портовой 

особой экономической зоне 

(ПОЭЗ), расположенной в За-

волжье. 

…Последний раз мне дове-

лось побывать в этих местах 

лет пять назад. Между тем, 

что было тогда, и тем, что есть 

сейчас, разница как между не-

бом и землей. Всюду, насколь-

ко охватывает взгляд, высятся 

вверх или строятся новые кор-

пуса различных предприятий, 

деловые центры и торговые 

площадки. На вывесках, ко-

торые издали бросаются в 

глаза, красуются товарные 

знаки и бренды самых извест-

ных мировых и отечественных 

кампаний: «Effes», «Mars», 

«Takata», «Legrand» – всего и 

не перечислишь. 

Доминирующее положение 

в Заволжье занимает, конеч-

но, АО «Авиастар СП». Именно 

ему обязана своим появлени-

ем ПОЭЗ, которая строится на 

базе аэропорта «Ульяновск-

Восточный». Цель – макси-

мальное использование авиа-

строительного потенциала 

региона. 

У этого инвестиционного 

проекта большое будущее. 

В 2011 году Эльвира Набиул-

лина, будучи министром эко-

номразвития РФ, в одном из 

своих выступлений отметила: 

«Это первая в России эконо-

мическая портовая зона. Не-

случайно она сформирована 

именно в Ульяновской обла-

сти. Ульяновск является при-

знанным центром российского 

авиастроения с несомненны-

ми конкурентными преиму-

ществами. Это, прежде всего, 

выстроенная инфраструкту-

ра и налаженный механизм 

деловых коммуникаций». 

Всего же на территории «За-

волжья» получили путевку в 

жизнь 19 перспективных про-

ектов с мощным драйверным 

эффектом на сумму почти 

45 млрд рублей. Их реализа-

ция является убедительным 

свидетельством успешного 

осуществления программы 

ч ас т н о - го с уд а р с т в е н н о го 

партнерства. На один рубль 

бюджетных вложений в ин-

фраструктуру промзоны при-

ходится 18 рублей частных 

инвестиций и, что самое глав-

ное, 7,5  рубля налоговых пла-

тежей. 

КОНТРАСТЫ, 
КОНТРАСТЫ…

На фоне таких показа-

телей у соседей результаты 

инвестиционной деятельно-

сти правительства Чувашии 

выглядят просто смешными. 

Похвастаться нам практиче-

ски нечем. Технопарк, кото-

рый расположен по проспек-

ту Тракторостроителей, не 

идет ни в какое сравнение с 

«Заволжьем». Тем не менее 

правительство республики 

усердно надувает щеки и от-

крытие каждой ремесленной 

мастерской пытается пред-

ставить как величайший успех 

внедрения инновационных 

технологий. Да о чем можно 

говорить, если на сайте Мин-

экономразвития ЧР в порта-

ле «Инновации» до сих висит 

презентация, с которой в 2008 

году выступил тогдашний 

министр промышленности и 

энергетики Юрий Волошин. 

Видимо, действительно, ны-

нешнему руководству респу-

блики больше нечего показы-

вать и не о чем рассказывать.

Губернатор Серей Морозов 

использует все средства, что-

бы повысить инвестиционную 

привлекательность области и 

старается максимально при-

влечь к реализации различ-

ных перспективных проектов 

депутатское лобби в Госдуме 

РФ. Именно по его приглаше-

нию приехал Олег Николаев 

на рабочее совещание, кото-

рое прошло в начале марта в 

ПОЭЗ. О том, какие складыва-

ются между ними отношения, 

можно судить хотя бы по тако-

му факту.

Олегу Николаеву в Улья-

новске необходимо было 

решить вопрос об открытии 

общественной приемной де-

путата Госдумы России. За-

меститель губернатора Ольга 

Никитенко предложила вы-

делить подходящее помеще-

ние в здании правительства, 

однако это предложение с 

учетом возможного большого 

потока посетителей не очень 

удовлетворяло народного 

избранника. Наиболее оп-

тимальным вариантом было 

бы размещение приемной в 

здании Чувашского культур-

ного центра, расположенного 

в городе в очень удобном ме-

сте. Именно с такой просьбой 

обратился Олег Николаев к 

губернатору в кулуарах дело-

вой встречи. Сергей Морозов 

моментально в свойствен-

ной ему манере – без всяких 

очень знакомых нам «этого 

не будет … мы не допустим» 

– решил вопрос. Обращаясь 

к Ольге Никитенко, он сказал 

просто: «Если в центре нра-

вится, пусть там открывают 

свою общественную прием-

ную».  

КЛИМАТ У МАРИЙЦЕВ 
ЛУЧШЕ

На следующий день Олег 

Николаев выехал в Республи-

ку Марий Эл. На этот раз не 

была запланирована беседа 

с главой республики Леони-

дом Маркеловым, тем не ме-

нее поездка оказалась весьма 

полезной и интересной как 

для депутата, так и для жи-

телей соседней республики. 

Куда бы Олег Алексеевич ни 

приезжал, его уже на поро-

ге встречали руководители и 

представители организаций, 

пригласившие народного из-

бранника. 

Сначала Олег Николаев 

встретился с главой город-

ского поселения «Приволж-

ский», входящего в состав 

городского округа «Волжск», 

Александром Червицким. Они 

обсудили вопросы формиро-

вания бюджета муниципаль-

ных образований и задачи по 

повышению эффективности 

работы местных органов вла-

сти.

Затем в комплексном 

центре социального обслу-

живания населения прошла 

встреча с жителями муници-

пального образования. 

Состоялся живой и заин-

тересованный разговор. Олег 

Алексеевич рассказал со-

бравшимся, почти до отказа 

заполнившим зал, о своей за-

конотворческой деятельности, 

ответил на многочисленные 

вопросы. Жители дали ему на-

казы и просили оказать содей-

ствие в решении различных 

вопросов.

Во второй половине дня 

Олег Николаев встретился со 

студентами экономического 

факультета ФГБОУ ВПО «По-

волжский государственный 

технологический универси-

тет». Он обстоятельно про-

информировал студентов о 

последних законодательных 

актах, принятых Госдумой Рос-

сии, подробно остановился на 

актуальных задачах по разви-

тию экономики страны. 

Студенты долго не отпу-

скали депутата, задавали ему 

много вопросов и, как и жители 

муниципального образования 

«Приволжский», сопровожда-

ли выступление аплодисмен-

тами. 

В завершение встречи де-

кан факультета, доктор эко-

номических наук, профессор 

Лидия Чернякевич сердечно 

поблагодарила Олега Никола-

ева за интересную лекцию и 

вручила ему памятный пода-

рок – книги.  

Совсем иная обстановка 

в Чувашии. Здесь все наобо-

рот: вместо того чтобы засучив 

рукава работать с «собствен-

ным» депутатом, имеющим 

один из самых высоких рей-

тингов в Госдуме РФ, власти 

всячески чинят ему препят-

ствия. 

– Мы 25 февраля отправили 

запрос в адрес дирекции Че-

боксарского экономико-техно-

логического колледжа с прось-

бой организовать встречу с 

Олегом Алексеевичем Никола-

евым, – рассказывает помощ-

ник депутата Елена Иванова. 

– За три дня до этого было 

получено предварительное 

согласие директора учебного 

заведения. В день встречи, 27 

февраля,  позвонили из кол-

леджа и заверили, что со мной 

через полчаса свяжется его 

заместитель, чтобы обсудить 

формат встречи. Казалось, все 

идет нормально, все по графи-

ку. И вдруг через час приходит 

электронное письмо за подпи-

сью и. о. директора с сообще-

нием, что мероприятие отменя-

ется – якобы в связи с тем, что 

мы поздно обратились к ним с 

заявкой, из-за чего, мол, пре-

рывается учебный процесс. 

Но в то же время там, где 

вопреки козням главного ин-

тригана Чувашии удалось про-

вести подобные мероприятия, 

как это было недавно на Шу-

мерлинском КАФ и в ЗАО «Се-

спель», аудитории всегда были 

переполнены, а рабочие и ИТР 

с радушием принимали «свое-

го» депутата. 

– В те же дни я попыталась 

договориться о встрече Олега 

Алексеевича с главой адми-

нистрации Ядринского района 

Андреем Софроновым и с ге-

неральным директором ЗАО 

«Ядринский кирпичный завод» 

Кириллом Ермолаевым, – про-

должает Елена Мефодьевна, 

– но они под различными пред-

логами отказались от встречи. 

А теперь сопоставим тех, 

кто привечает Олега Николае-

ва как уважаемого гостя, пар-

тнера, и тех, кто считает встре-

чу с народным избранником 

ниже собственного достоин-

ства. Итак, на одной чаше ве-

сов – губернатор Ульяновской 

области и декан экономиче-

ского факультета Марийского 

госуниверситета, доктор эко-

номических наук, профессор, 

известный ученый, на другой 

– глава администрации района 

Чувашии, директор «кирпич-

ки» и руководство колледжа. 

Первые намечают планы сов-

местной работы с депутатом 

Госдумы России, вторые за-

носчиво отворачиваются. 

Жалко на все это смотреть, 

жалко… 

Алексей Кряжинов

хорошие соседихорошие соседи
Плохой человек, Плохой человек, 

ВЗГЛЯД
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АКТУАЛЬНО

ФЕСТИВАЛЬФЕСТИВАЛЬ

ВОТ ТАКИЕ НОВОСТИ

Согласно итогам 
исследования фонда 
«Петербургская политика», 
Чувашская Республика 
в 2016 году в рейтингах 
политической устойчивости 
регионов и выживаемости 
губернаторов постоянно 
занимала места в середине 
списка. Однако не всегда их 
«политическая устойчивость» 
означает действительно 
хорошее положение дел в 
регионе. Иногда это лишь 
умение прятать сор в избе, не 
вынося его наружу.

В течение всего минувшего года Чувашию 
сотрясали разного рода политические и корруп-
ционные скандалы, громкие судебные разбира-
тельства. Особенно ситуация обострилась после 
сентябрьских выборов, в ходе которых одновре-
менно избирались депутаты Госдумы и Госсовета 
Чувашии.

Без меня меня женили

Самый показательный, хотя, возможно, и 
не самый значимый из скандалов грянул под 
занавес уходящего года. Депутат местного Госсо-
вета от «Справедливой России» Сергей Семенов 
вопреки собственному желанию и официально 
взятому самоотводу был назначен на освобож-
денную должность заместителя руководителя 
одного из комитетов. Теперь депутат судится с 
чувашским парламентом, и повод для судебной 
тяжбы уникален - назначение на должность про-
тив собственной воли. Но вот в чем чувашские 
парламентарии перещеголяли всех, так это 
в упорствовании в нарушении федерального 
законодательства. Причем не столько в отно-
шении оппозиции, сколько в отношении своих 

собственных избирателей – жителей Чувашской 
Республики.

Против социальных льгот

Всего три месяца назад высший судебный 
орган страны вынес свое решение еще по одному 
громкому делу. 31 декабря 2015 года с подачи пра-
вительства республики Госсовет Чувашии изменил 
условия предоставления ряда льгот пенсионерам 
и другим нуждающимся, отменив, в частности, 
ежемесячные денежные выплаты работающим 
ветеранам труда. Верховный суд республики от-
менил это решение по иску оппозиции. Но и по-
сле этого власти не остановились. Представители 
Госсовета и главы Чувашии обратились с апел-
ляционной жалобой в Верховный Суд РФ. И выс-
ший судебный орган страны своим решением от 
26 октября 2016 года в целом подтвердил пра-
вильность вердикта Верховного суда Чувашии.

Неумолимая статистика

Все эти скандалы и судебные разбиратель-
ства – лишь видимая часть айсберга. Руководству 
республики не удается переломить ситуацию ни 
в экономической, ни в социальной сфере. Так, по 
итогам развития основных отраслей экономики, а 
также по доходам населения в 2016 году Чувашия 
в Приволжском федеральном округе скатилась на 
одно из последних мест.

– Глава Чувашии Михаил Игнатьев в прямом 
эфире федерального телеканала недавно хвастал-
ся, что безработица в республике составляет 0,6%. 

И что предложений на рынке труда втрое больше, 
чем безработных, – рассказывает Владимир Бех-
терев, кандидат социологических наук из Инсти-
тута региональных исследований. – Но вот о чем 
он умолчал, так это о том, что почти 40% жителей 
республики трудоспособного возраста не числятся 
ни среди работающих, ни среди безработных.

Негативно оценивает экономическую ситуа-
цию в республике и депутат Госдумы РФ от Чува-
шии Олег Николаев:

– К сожалению, правительство республики 
за последние годы так и не смогло закрепить по-
ложительную динамику развития экономики, 
которая наблюдалась при первом президенте Чу-
вашии Николае Федорове. Оно не сумело восполь-
зоваться стартовыми возможностями, созданны-
ми прежним руководством Чувашии, потому и 
урезает социальные программы.

Слабое звено

А тем временем власти заняты странными 
делами: то построят в здании администрации гла-
вы республики роскошную сауну, а потом, когда 
возбуждается уголовное дело, открещиваются от 
нее. То в спешке возводят помпезную школу на 
малой родине главы республики – в деревне Яны-
ши Чебоксарского района, – хотя необходимости в 
ней абсолютно не было. Как и следовало ожидать, 
после проверки законности строительства школы 
было возбуждено уголовное дело, по которому 
главным виновником проходит глава, но не ре-
спублики, а Чебоксарского района. Недовольство 
людей нарастает, бастуют транспортники из-за не-
выплаты зарплат, а в регионе замечены эмиссары 
несистемной оппозиции, в том числе бывшего 
премьера Касьянова. Нашли слабое звено в систе-
ме региональной власти?

Кирилл Сергеев, 

«Комсомольская правда»

По предварительным данным Чувашстата, номиналь-
ные денежные доходы, полученные населением респу-
блики, в январе 2017 года составили 17010,3 млн рублей 
и по сравнению с январем 2016 года увеличились на 2,8%, 
с декабрем 2016 года – уменьшились на 47,0%. Реальные 
располагаемые денежные доходы (доходы за вычетом 
обязательных платежей, скорректированные на индекс 
потребительских цен) в январе 2017 года по сравнению с 
январем 2016-го снизились на 2,7%, с декабрем 2016-го 
– на 45,6%. По предварительным данным, в среднем за 
месяц на одного жителя республики в январе 2017 года 
приходился доход в размере 13755,4 рубля.

Основную часть денежных доходов в январе 2017 года 
жители республики расходовали на покупку товаров и 
оплату услуг (91,6% всех денежных доходов). На оплату 
обязательных платежей и взносов приходилось 12,4% от 
всех денежных доходов; на сберегаемую часть доходов 
(прирост (уменьшение) вкладов на счетах граждан, при-
обретение ценных бумаг, изменение средств на счетах ин-
дивидуальных предпринимателей, изменение задолжен-
ности по кредитам, приобретение недвижимости, покупка 
скота и птицы) – 2,9%; на приобретение иностранной ва-
люты – 1,2% от всех денежных доходов. Превышение де-
нежных расходов над доходами населения составило 8,1%.

Но получилось так, что в декабре 2011 года Сергей 
Семенов стал депутатом Госсовета Чувашии не от «той» 
партии, а от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. И начались про-
блемы с проведением полюбившегося всем рыболов-
ного праздника. Было дело, фестиваль не давали прове-
сти вообще, хотя никакой партийной принадлежности 
он не имел. А в этом году администрация Новочебок-
сарска превзошла уже, кажется, саму себя. 

«4 марта в Новочебоксарске пройдет Первый зим-
ний рыболовный фестиваль «Ловись рыбка – 2017». Ме-
роприятие организовано в целях привлечения взрос-
лого населения и подростков к занятию любительской 
рыбалкой, воспитания населения в духе бережного 
отношения к природе, охраны водных ресурсов, не-
примиримого отношения к браконьерству во всех его 
проявлениях, обмена опытом среди любителей рыб-
ной ловли, дружеского общения участников фестиваля. 
Место проведения фестиваля – подходной канал Че-
боксарского района гидротехнических сооружений и 
судоходства на правом берегу р. Волга» – сообщал  сайт 
администрации города. Легко и без сомнений написа-
ли, что фестиваль этот – первый. Первый он разве что 
в том смысле, что под таким названием проходит впер-
вые. Кстати, единороссов ничуть не смутило, что эту 
территорию, считавшуюся запретной зоной, два года 
отвоевывал как раз депутат Госсовета Чувашии от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Семенов и в конце концов 
добился сокращения «запретки». Они с удовольствием 
воспользовались этой площадкой для популяризации 
своей любимой партии, и на переименованном и не 
имевшем прежде политической окраски фестивале 
развевались синие флаги. 

Власти Новочебоксарска вытеснили Семенова с 
«рыбной площадки» не только по причине его депутат-

ства от оппозиционной партии. Дело в том, что депутат 
Госсовета Сергей Семенов не дает спокойно жить этой 
власти. Одна борьба за кордодром чего стоит. А если 
вспомнить «трубное дело», ситуацию на БОС, высту-
пления Семенова на заседаниях городских депутатов и 
на сессиях Госсовета… То станет ясно, что ему просто 
мстят. Только Палыча – так попросту Сергея Семенова 
зовут в Новочебоксарске – напугать сложно. 

Он ничуть не расстроился и поехал на фестиваль 
«Рыбак рыбака» в Батырево, который прошел 24 фев-
раля. На праздник собралось более 200 любителей 
зимней рыбалки. И неважно, кто сколько поймал рыбы, 
ведь главное для этих увлеченных людей – азарт. Потом, 
как всегда, была уха, поздравления и подарки от депута-
та Семенова. 

А на Масленицу неугомонный Палыч со своей спра-
ведливой командой угощал горожан в Ельниковской 
роще блинами. На столах были горы румяных блинов 
– со сметаной, с вареньем, со сгущенкой. Горожане, и 
особенно дети, были очень довольны.

УКРАЛИС 2002 года в Новочебоксарске проходил фестиваль 
«Рыбак рыбака». Его инициатором и организатором 
– тогда еще при поддержке администрации города –
был Сергей Семенов. На замечательный праздник с 
соревнованиями в рыбной ловле и ухой участники приезжали из 
разных регионов и городов страны. Любили люди это действо, а 
Семенова стали называть главным рыбаком Чувашии.

ПО ДАННЫМ ЧУВАШСТАТА УСТОЙЧИВАЯ НЕАДЕКВАТНОСТЬ

На что живем? В Чувашии местные власти 
опять судятся с оппозицией 

и собственными избирателями
Реальные денежные доходы 

снизились на 45,6%

КСТАТИ

По данным Агентства политических и экономических коммуникаций, глава Чу-

вашии Михаил Игнатьев в рейтинге влияния глав субъектов Российской Федерации 

в феврале 2017 года спустился с 36 места (январь) на 43-е.

ВДОГОНКУ

Не только в Новочебоксарске раздаются окрики, 

запрещающие общаться с «неправильными» депу-

татами. Недавно Сергей Семенов подарил школе в 

Марпосаде (Коновалово) 10 пар лыж. Подарок от 

мастера спорта СССР по лыжам и биатлону осмели-

лись взять учителя физкультуры и других предме-

тов, дети. Реакция последовала незамедлительно-

го: руководство района устроило выволочку РОНО, 

из РОНО прибежали в школу, стали ругаться: на ка-

ком основании вы взяли лыжи? Вы не имели права! 

Комментировать подобное самодурство незачем.
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ЗЛОБА ДНЯ

ПРОЕКТЫ

Начало – на стр. 1
В результате пострадали десят-

ки тысяч человек. Дело в том, что 
в перечень социально значимых 
входили в основном пригородные 
маршруты. Ежедневно тысячи че-
ловек из близлежащих сел и дере-
вень приезжали в города на работу, 
на рынки, в больницы и пользова-
лись транспортными льготами. И 
вот первого апреля над ними так 
горько пошутили. 

Власти, понимая, чем это может 
обернуться для них в год выборов, 
срочно начали искать виноватых. 
Впрочем, сильно напрягаться им не 
пришлось, потому что кандидаты 
на заклание сами дали о себе знать.

Еще в начале 2016 года тог-
дашний руководитель «Чувашав-
тотранса» Сергей Аказеев, явно 
предчувствуя печальный финал, 
направил администрациям муни-
ципальных образований письма с 
разъяснением ситуации. «Данные 
перевозки носят социальный ха-
рактер, осуществляются по регу-
лируемым тарифам и вследствие 
этого являются убыточными, – де-
ликатно жаловался он. – Такие 
убытки перевозчику в полной мере 
не возмещаются». 

Казалось бы, раз республикан-
ские власти не выполняют свои 
обязательства и отказываются суб-
сидировать льготные пассажир-
ские перевозки, надо обратиться 
в суд и попытаться спасти пред-
приятие. Предыдущий гендирек-
тор «Чувашавтотранса» Евгений 
Мореплавцев так и сделал. Он вчи-
нил иск на несколько миллионов 
рублей Минфину Чувашии, кото-
рый подал в Арбитражный суд ЧР. 
Но вскоре вынужден был отозвать 
заявление и уволиться с предпри-
ятия. Хотя сменивший его Сергей 
Аказеев отказался воевать с пра-
вительством, но и он недолго удер-
жался в кресле.

ПО КОМ СКУЧАЕТ 
«ОБЕЗЬЯННИК»

В истории с «Чувашавтотран-
сом» как в зеркале отразились про-
блемы общественного транспорта 

в республике. Вместо того чтобы 
незамедлительно приступить к их 
решению, ведомства затеяли пере-
палку. Бывший министр транспорта 
и дорожного строительства Миха-
ил Резников обвинил Минфин ре-
спублики в недофинансировании 
«Чувашавтотранса», а также город-
ских троллейбусных управлений 
Чебоксар и Новочебоксарска. Ми-
нистр финансов Светлана Енилина 
недолго оставалась в долгу. Она 
выложила целый ворох аргумен-
тов в свою пользу и перевела все 
стрелки на Минстрой.             

Справедливости ради надо от-
метить, что Михаил Резников, до 
министерской должности занимав-
ший пост вице-премьера респу-
блики, еще два года назад пытался 
решить проблему «Чувашавтотран-
са», публично заявив о своем же-
лании «за год-полтора твердо по-
ставить предприятие на колеса». 
Прошел год, два, а проблемы не 
просто остались, они еще больше 
обострились. И в феврале 2016 года 
Михаил Резников написал заявле-
ние об увольнении по собственно-
му желанию. 

Сегодня в Чувашии наблюда-
ется настоящая кадровая чехарда. 
Причем происходит она на всех 
уровнях. Взять хотя бы тот же «Чу-
вашавтотранс». «У нас так часто 
меняется начальство, что мы даже 
не успеваем запомнить фамилии, 
– горько шутят автотранспортни-
ки. – Кого только не присылали к 
нам генеральными директорами! 
Последний руководитель предпри-
ятия был специалистом по разве-
дению свиней, даже защитил кан-
дидатскую по этой теме. А сейчас 
у нас вообще нет директора. Никто 
не хочет занять это кресло. Кому 
охота попасть под статью из-за не-
выплаты зарплаты, которая проис-
ходит только по вине правитель-
ства республики»? 

– В основе нынешних бед – не-
умение правительства республики 

акцентированно работать, – ком-
ментирует ситуацию депутат Госду-
мы России от Чувашии Олег Нико-
лаев. – Взять хотя бы тот же вопрос 
субсидирования льготных автобус-
ных маршрутов. У правительства на 
это нет денег. Руководство респу-
блики, чтобы залатать дыры в бюд-
жете, просто-напросто переклады-
вает расходы на граждан, лишая их 
и без того скудных социальных вы-
плат. И такая картина наблюдается 
во всех сферах. Понятно, все это у 
жителей республики вызывает за-
конное возмущение, что лишний 
раз подтвердили протестные ми-
тинги, волна которых прокатилась 
по республике в середине февраля. 
Вместо того чтобы прислушаться к 
людям, к голосу разума, глава Чува-
шии Михаил Игнатьев недавно, бу-
дучи в Новочебоксарске, публично 
заявил, что «смутьяны окажутся в 
«обезьяннике». 

«СКАЖИ-КА, ДЯДЯ…» 

О митингах Михаил Игнатьев 
вспомнил и на недавней сессии 
Госсовета Чувашии, увязав их с 
ситуацией в КТЗ «Тракторные заво-
ды» и «Чувашавтотрансе». Обраща-
ясь к депутатам фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, глава пригрозил, 
что не допустит митингов, так как, 
по его словам, проблемы с зарпла-
той на этих двух предприятиях уже 
решены или решаются.

Надо признать, на сей раз 
правда в словах Михаила Игнатье-
ва действительно была. Во всяком 
случае, в КТЗ удалось погасить 
долги по зарплате, перед ресур-
соснабжающими компаниями и на-
логовыми органами. Но здесь надо 
выделить два принципиальных 
момента.

Во-первых, «Тракторные заво-
ды» погасили долг только благо-
даря новым кредитам, а не за счет 
собственной прибыли, которой 
просто-напросто нет. То есть взяли 

у государства деньги и тут же вер-
нули их обратно. Поэтому сказать, 
есть ли будущее у такого «трактор-
ного трутня», очень трудно. 

Во-вторых, заслуги Михаила 
Игнатьева в финансовом спасении 
КТЗ совершенно нет. «Тракторные 
заводы» не чета колхозу «Про-
гресс». Этот концерн является од-
ной из ведущих машиностроитель-
ных компаний России, и вопросы 
предоставления ему кредитов 
решались и решаются на самом 
высоком уровне. Поэтому попыт-
ки главы представить себя в роли 
модератора операций по финансо-
вому оздоровлению КТЗ у многих 
вызывают лишь снисходительную 
улыбку. 

А вот «Чувашавторанс» – это 
как раз уровень Михаила Игнатье-
ва. Об уровне этого «уровня» мож-
но судить по его речи на сессии 
Госсовета Чувашии. Обращаясь к 
депутату Сергею Семенову, глава 
выразился так: «Относительно «Чу-
вашавтотранса» хочу сказать. Сер-
гей Павлович, в Новочебоксарске 
этот вопрос поднимали, пластинку 
пора менять. Это государственное 
предприятие является коммер-
ческой организацией. И то, что 
вы каждый раз просите: дайте из 
бюджета денег, мы погасим долги 
по зарплате и все остальное. Вы не 
будьте добрым дядей»!

Роль «доброго дяди» взяло на 
себя правительство республики. 
Оно не только выделило день-
ги на погашение части долгов по 
зарплате, но и разработало план 
по финансовому оздоровлению 
предприятия. Однако все эти меры 
могут оказаться абсолютно бес-
полезными. Дело в том, что на 
днях Арбитражный суд Чувашии 
приступит к рассмотрению дела о 
банкротстве «Чувашавтотранса», 
потому что он задолжал не только 
своим работникам, но и различ-
ным фирмам-поставщикам. С уче-
том этих обстоятельств совершен-

но нельзя понять, какой же смысл 
вложил Михаил Игнатьев в слова 
«и все остальное»? Может, пра-
вительство планирует выделить 
деньги «Чувашавтотрансу» и для 
погашения долгов перед предпри-
ятиями-партнерами?

Эти потуги правительства по-
хожи на мучения бедного Тришки, 
который латал дыры на своем каф-
тане, отрезая лоскуты с одного ме-
ста и пришивая к другому.  

На самом деле ситуация пре-
дельна проста. Экономика ре-
спублики развивается из рук вон 
плохо. Из-за этого в бюджете мало 
денег. Чтобы пополнить этот дефи-
цит, правительство перестало суб-
сидировать выпадающую прибыль 
«Чувашавтотранса», вызванную 
перевозкой пассажиров-льготни-
ков. Теперь, когда жареный петух 
клюнул, денежки нашлись. Но весь 
вопрос: откуда? Только за счет 
других статей бюджета или за счет 
средств, предназначенных для 
иных целей. Значит, там тоже обра-
зуется дыра.             

Хочется, конечно, верить в 
светлое будущее республики, ко-
торое не устает рисовать Михаил 
Игнатьев, да вот не получается – 
картину портит все тот же «Чуваш-
стат». По предварительным дан-
ным этого ведомства, реальные 
располагаемые денежные доходы 
в январе 2017 года по сравнению с 
январем 2016 года в Чувашии сни-
зились на 2,7 процента. Для улуч-
шения показателей есть только 
два пути: либо уволить руковод-
ство статуправления, либо рабо-
тать, засучив рукава. Второе вряд 
ли получится – квалификации не 
хватает, да и уровень не тот. А вот 
первый вариант вполне может 
пригодиться, тем более что в рабо-
те по массовой выбраковке кадров 
руководство Чувашии накопило 
богатейший опыт.                           

Алексей Кряжинов

В четвертой части проекта – 
«Мероприятия по восстановлению 
платежеспособности и поддержке 
эффективной хозяйственной дея-
тельности» – предлагается принять 
решение «о нецелесообразности 
сохранения работы филиалов и 
продаже части имущественных 
комплексов». Такая участь ждет не-
сколько АТП.

Работников планируется пере-
вести на неполный рабочий день 
или оформить отпуска без сохра-
нения заработной платы. Числен-
ность персонала – ну как же без 
оптимизации! – предлагается опти-
мизировать, утвердить новое штат-

ное расписание, составить график 
увольнения.

Оптимизировать хотят и марш-
рутную сеть – какие-то маршруты 
закрыть, а 28 пригородных марш-
рутов Чебоксарского ПАТП пере-
дать в аренду.

Еще одна «оздоравливающая» 
мера – отмена решения о повыше-
нии зарплаты в 2016 году. 

Проект плана финансового 
оздоровления «Чувашавтотран-
са» рассматривался на заседании 
балансовой комиссии Минтранса. 
После этого работникам предпри-
ятия было предложено подписать 
дополнительное соглашение к кол-

лективному договору.  Суть допол-
нительного соглашения заключает-
ся в уменьшении заработной платы 
путем утверждения минимальной 
тарифной ставки в размере 4000 
руб. То есть откатиться в зарплате 
на 6 лет назад – такая ставка была 
установлена на первый квартал 
2011 года, с 1 января 2017 года она 
составила 7500 руб.

Никчемная власть ничего луч-
ше не придумала, чем решить про-
блемы стоящего на грани гибели 
предприятия за счет его работни-
ков, не имеющих никакого отноше-
ния к неграмотному управлению. 
Не рядовые работники загнали 

«Чувашавтотранс» в долговую яму, 
а безграмотное руководство и не-
эффективное управление – как 
Минстроя, так и самого предпри-
ятия. Однако эти товарищи не со-
бираются расписываться в своей 
безграмотности. Они придумали 

заставить отвечать за нее сотруд-
ников – кого уволить, кому зарпла-
ту уменьшить.

В правительстве и Минтран-
се не знают, что в соответствии с 
трудовым законодательством в 
договорах не могут содержаться 
условия, снижающие работникам 
уровень гарантий?

Работники «Чувашавтотранса» 
сочли невозможным подписание 
такого соглашения, о чем сказано в 
протоколе заседания председате-
лей первичных профсоюзных орга-
низаций ГУП «Чувашавтотранс» от 
28 февраля.

И это есть оздоровление? За 
счет существенного урезания зар-
плат? За счет того, что и так небо-
гатые работники станут нищими? А 
может, лучше им зарплату вообще 
отменить? Пусть работают за так, 
как рабы, тогда и проблем с выпла-
тами не будет.

Мишкин кафтан

КСТАТИ
Конкурс на замещение вакантной должности генерального ди-

ректора ГУП «Чувашавтотранс» прошел в Минтрансе Чувашии без-
результатно – конкурсная комиссия ни в одном из трех претенден-
тов руководителя не увидела. Двадцать первого февраля комиссия 
собиралась уже во второй раз. Первый раз она должна была рабо-
тать 14 февраля, однако мероприятие перенесли, поскольку не все 
члены комиссии могли присутствовать на заседании. Все ждут, ког-
да Минтранс объявит новый конкурс.

В распоряжении газеты оказалась часть проекта 
одного документа (видимо, черновой вариант), 
названного Планом финансового оздоровления 
ГУП ЧР «Чувашавтотранс» Минтранса Чувашии 
на 2017 год. Об этом плане говорили и глава 
республики, и глава правительства. Теперь 
понятно, что за «оздоровление» ждет предприятие 
– это можно сравнить с хирургическим 
вмешательством без наркоза.

Власть предлагает Власть предлагает 
РЕЗАТЬРЕЗАТЬ  БЕЗ НАРКОЗАБЕЗ НАРКОЗА
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
ОБЩЕСТВО

ВОПРОС РЕБРОМ

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Пусть победит «Забота»! Рождаемость сократилась 

Будут ли установлены 
неустановленные лица?

По данным Чувашстата, рождаемость в Чувашии в январе 2017 года по сравнению 
с январем 2016-го сократилась на 10,8% (135 человек).

По материалам проверок государственных закупок в Минздраве Чувашии 
возбуждено четыре уголовных дела.

Мошенничал, о чем сожалею

Гостей носили на руках

КРИМИНАЛ

НОВЫЕ ТРАДИЦИИ?

В Чувашии задержали мужчину, который разработал мошенническую схему 
продажи квартир в новостройках.

Наша республика в очередной раз огребла славы. На всю страну. В аэропорту 
Чебоксар параолимпийцев выносили из самолета на руках.

Наша газета уже рассказывала, что в Чебоксарах открылся 
пункт временной передержки животных. Но этот временный 
кров над головой очень маленький, он не может решить 
проблему в масштабах республики. 
Поэтому в ООО «Забота» считают, что таких пунктов 
в республике должно быть несколько.

В начале марта директор 

ООО Екатерина Михайлова 

встретилась с главой Новоче-

боксарска Олегом Матвеевым. 

Говорили о проблеме, связан-

ной с бездомными животными. 

В Новочебоксарске ситуация 

гораздо хуже, чем в Чебокса-

рах, а горожане разделились 

на два лагеря: первые бездом-

ных собак боятся и согласны с 

отстрелом, вторые этих бедо-

лаг кормят.

А отстрел продолжается. 

АУ «Ельниковская роща» (ди-

ректор – бывший мэр Новоче-

боксарска Валерий Андреев, 

наказанный за мошенниче-

ство) занимается этим делом 

незаконно: аукцион, в ходе ко-

торого АУ стало победителем, 

антимонопольщики признали 

незаконным, поскольку такой 

вид деятельности не пропи-

сан в уставе организации. Но 

в городе говорят, будто такая 

работа продолжается, и на нее 

выделяются бюджетные день-

ги.

Зная о нарушениях, заведу-

ющий сектором благоустрой-

ства и экологии, в ведении 

которого находится этот во-

прос, не пытался изменить си-

туацию, несмотря на полгода 

общения с зоозащитниками. 

В результате договор с «Ель-

никовской рощей» на этот год 

был заключен без открытия 

аукциона.

Игнорируют чиновники и 

тот факт, что главный госу-

дарственный ветеринарный 

инспектор Чувашии 17 января 

2017 года издал приказ, со-

гласно которому в «Рекоменда-

ции по отлову, транспортиров-

ке и содержанию отловленных 

б е з н а д з о р н ы х 

животных в пун-

ктах временно-

го содержания 

животных … » 

вносятся измене-

ния: главный ин-

спектор запретил 

применять при 

отлове препарат 

дитилин, который 

в большинстве 

случаев приводит 

к гибели живот-

ного, вместо него 

должен использо-

ваться препарат 

ксила – как более 

щадящий. Плюс 

ко всему, у АУ 

«Ельниковская роща» не име-

ется пункта передержки, а это 

условие является главным при 

осуществлении контракта на 

отлов и содержание бездом-

ных животных. 

Почему при всех этих на-

рушениях упомянутая выше 

организация продолжает ра-

ботать и получать бюджетные 

деньги? Может быть, ответ 

знает А. Ширшов, заведующий 

сектором благоустройства и 

экологии администрации Но-

вочебоксарска?

Глава города Олег Мат-

веев наличие проблемы с 

бездом ными животными при-

знает и считает, что она сто-

ит остро. В разговоре с Ека-

териной Михайловой глава 

согласился, что необходимо 

строить пункт передержки, 

сказал, что администрация 

города уже выделила для 

него земельный участок и го-

това предоставить его в арен-

ду через аукцион. 

На сегодняшний Татьяна 

Вишневская готовит бизнес-

проект строительства этого 

приюта. Олег Матвеев ска-

зал, что, как только пункт 

будет готов, он организует 

круглый стол по этому вопро-

су, чтобы обсудить важные 

детали и прийти к верному 

решению. А сотрудник отдела 

благоустройства и экологии, 

присутствовавшая на встре-

че, сообщила, что сейчас в 

администрации готовятся к 

проведению аукциона на от-

лов и содержание бездомных 

животных, в котором, кроме 

«Ельниковской рощи» и про-

чих убийц, сможет участво-

вать и ООО «Забота».

 В январе этого года в республике ро-

дились 1113 человек. Естественный при-

рост зарегистрирован в Чебоксарах и Че-

боксарском районе. Среди родившихся 423 

первенца, 446 малышей – вторые дети в 

семьях, 188 детей – третьи, 56 новорожден-

ных – четвертые и более. 

В минувшем январе этот мир покинул 

1481 житель – рост по сравнению с январем 

прошлого года 7,6% (104 человека). Число 

умерших превысило число родившихся на 

33,1% (в январе 2016-го – на 10,3%). 

Основными причинами смерти жителей 

республики по-прежнему остаются болез-

ни системы кровообращения (33,9%), но-

вообразования (12,3%), внешние причи-

ны (12,1%), болезни органов пищеварения 

(4,9%) и болезни органов дыхания (6,8%). 

В январе этого года по сравнению с ана-

логичным периодом прошлого года заре-

гистрирован рост смертности от новооб-

разований, ишемической болезни сердца, 

алкогольных отравлений, болезней орга-

нов дыхания и в результате самоубийств.

   ЦИФРА
Число умерших превысило 

число родившихся на 

33,1% (в январе 2016 года — 

на 10,3%)

По мнению следствия, неустановлен-

ные должностные лица республиканского 

Минздрава превысили полномочия. Они 

вмешивались в процедуру подготовки аук-

ционной документации для закупки това-

ров для нужд медицинских учреждений. 

Была завышена и начальная цена отдель-

ных госконтрактов. В сентябре 2016 года 

было заведено первое уголовное дело – по 

факту превышения должностных полномо-

чий (ч. 1 ст. 286 УК РФ). В декабре 2016 года 

возбуждено уголовное дело по поводу при-

своения или растраты (ч. 4 ст. 160 УК РФ, 

три эпизода).

Уголовные дела соединены в одно про-

изводство.

Что характерно, в деле с баней в Доме 

правительства первое время тоже фигури-

ровали неустановленные лица. Все вокруг 

понимали, что это за лица, но в итоге ви-

новатым был назначен исполнитель. В не-

далеком будущем станет ясно, какой под-

ход использовался в деле минздравовских 

госзакупок.

В Чебоксарах полицейские задержали 

мужчину, подозреваемого в серии мошенни-

честв. 36-летний чебоксарец обманывал лю-

дей по программе «Молодой специалист», а 

потом заявил, что искренне об этом сожалеет 

и готов все возместить.

Мужчина не скрывает, что применял мо-

шеннические схемы. Он предлагал горожа-

нам купить квартиры по выдуманной про-

грамме в строящемся микрорайоне дешевле, 

чем у застройщика. Посредница находила 

клиентов, заключала с ними договоры пере-

найма жилья у строительной компании. Полу-

чив деньги от покупателей, переводила их на 

счет сообщника. Обещанную новую квартиру 

в разы дешевле, чем у строительной фирмы, 

так никто и не получил. А низкая стоимость 

жилья привлекла немало покупателей. 

Круг потерпевших устанавливается. Подо-

зреваемый находится под стражей.

В Чувашию на первенство и Кубок России 

по спорту лиц с повреждением опорно-дви-

гательного аппарата (легкая атлетика) при-

были спортсмены. За неимением в аэропор-

ту специально оборудованного механизма 

для спуска людей с ограниченными способ-

ностями четверых спортсменов работники 

аэропорта перенесли из самолета на руках. 

Один параолимпиец спустился по трапу тоже 

на руках, только на своих, то есть самостоя-

тельно. 

Приволжское следственное управле-

ние на транспорте СКР начало проверку по 

факту неоказания помощи. По результатам 

проверки в адрес руководства аэропорта 

Чебоксар будет внесено представление о не-

обходимости размещения там специальных 

трапов для спуска людей с ограниченными 

возможностями.

После ЧП в Чувашии Минтруда РФ про-

верит аэропорты на предмет наличия в них 

условий для инвалидов. 

Глава Новочебоксарска Олег Матвеев наличие пробле-
мы с бездомными животными признает.

Это один из приютских везунчиков. Его 
забрал Семен, и теперь он стал настоящей 
домашней собакой.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
РАЗВИТИЕ СОБЫТИЙ

Отстранили от должности 
через год после ареста

КОНКУРС 

ПАМЯТЬ 

Талант оценили 
на российском уровне

Соревнования 
в честь женщин и мужчин

К ПРАЗДНИКАМ

На территории национального парка «Чăваш вăрманĕ» прошел митинг, посвященный 
75-летию со дня авиакатастрофы над Шемуршинским лесом, случившейся в годы 
Великой Отечественной войны.

Митинг у скромного обелискаМитинг у скромного обелиска

По решению Ленинского районного суда глава администрации Чебоксарского 
района Георгий Егоров, ставший фигурантом уголовного расследования в связи 
с незаконными бюджетными тратами на строительство школы в деревне Яныши, 
временно отстранен от должности. Мера пресечения ему изменена. Об этом сообщила 
«Правда ПФО» со ссылкой на собственные источники. 

В честь Дня защитника Отечества местные отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ города Ядрина и села Комсомольское 

организовали шашечные турниры.

Егоров длительное время находился под 

домашним арестом, формально оставаясь 

главой администрации Чебоксарского района. 

К собственному желанию об увольнении главу 

администрации района никто не склонял, не-

смотря на всю пикантность его положения.

Теперь суд отстранил главу от исполнения 

должностных обязанностей. Правда, на вре-

мя, поэтому на сайте администрации Чебок-

сарского района он значится как ее руководи-

тель. Домашний арест Егорову заменили на 

подписку о невыезде. 

С 17 февраля по 17 марта в 
Чувашском государственном институте 
культуры и искусств проходит 
II Всероссийский фестиваль-конкурс 
вокально-хореографического, 
театрально-художественного и 
инструментального творчества 
«Калейдоскоп талантов». Проводится он 
в рамках Республиканского культурно-
образовательного форума «Навстречу 
творческой профессии!», проекта –
победителя гранта главы Чувашии.

В выступлениях конкурсантов в номина-

ции «Инструментальное творчество. Народ-

ные инструменты» участвовала Антонина 

Арефьева (соло, гитара) из Кирской средней 

школы. По итогам выступления она полу-

чила звание дипломанта 2-й степени. Тоня 

третий год занимается в музыкальной шко-

ле у преподавателя Ларисы Вячеславовны 

Родионовой и уже участвовала в зональном 

и городском конкурсах юных исполнителей.

Телефонные мошенники 
освобождают 

от ответственности

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

В отдел полиции № 4 УМВД России по городу Чебоксары 
обратилась горожанка. Ее родственница чуть не стала 

жертвой мошенников. 

Женщина проживает в Нарьян-Маре, а ее сын в Чебоксарах. На 

ее домашний телефон позвонил мужчина и представился сыном. 

Дрожащим голосом сообщил, что совершил ДТП, и ему срочно не-

обходимы деньги – 600 тысяч рублей. Испугавшись за сына, мать 

сразу же стала звонить родственникам в Чебоксары и выяснила, что 

никакого ДТП ее сын не совершал и денег не просил. После этого 

родственница женщины обратилась в полицию.

МВД по Чувашской Республике напоминает, что этот вид мошен-

ничества является распространенным. Мошенники обычно звонят 

по телефону, представляются сотрудниками правоохранительных 

органов либо родственниками, говорят о якобы совершенном ДТП, 

а затем называют крупную сумму, необходимую для освобождения 

от уголовной ответственности.

ЧТО ДЕЛАТЬ В ТАКИХ СЛУЧАЯХ?

1. Успокоиться и попросить незнакомца перезвонить позже, со-

славшись на необходимость прийти в себя от шокирующего изве-

стия (обычно злоумышленник не перезванивает, заподозрив, что 

его обман раскрылся).

2. Позвонить родственнику, о котором злоумышленник упомя-

нул в разговоре, и убедиться, что с ним все в порядке.

3. Позвонить в полицию по телефону 02 или 102, сообщить о про-

изошедшем и следовать инструкциям оперативного дежурного.

5 МАРТА В ГОРОДСКОМ 
ДОМЕ КУЛЬТУРЫ МАРИИН-
СКОГО ПОСАДА местное 
отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ органи-
зовало для горожан турнир 
по настольному теннису. 
Соревнования посвятили 
предстоящему празднику 
8 Марта, в них участвовало 
несколько десятков чело-
век.

Победительницами ста-
ли Нина Яковлева, Галина 
Кудряшова и Татьяна Шу-
мова, они получили призы 
и памятные подарки с сим-
воликой партии.

Мужчинам – лидерам соревнований в знак поощрения подарили фирмен-
ные футболки СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

В завершение турнира состоялось праздничное чаепитие.
2 марта 1942 года в небе над 

территорией Шемуршинского 
района (ныне территория нацио-
нального парка «Чăваш вăрманĕ») 
близ лесного поселка Муллиная 
произошла трагедия с самолетом 
Р-6 Военно-воздушных сил Балтий-
ского флота.

3 марта после оказания меди-
цинской помощи скончался один 
из четырех членов экипажа – штур-
ман Павел Прусаков. Его похорони-
ли рядом с поселком Муллиная, на 
границе с особо охраняемой при-
родной территорией.

Чтобы почтить память погиб-
шего летчика, у скромного обе-
лиска собрались представители 
общественных организаций, во-
енкомата, администрации Шемур-
шинского сельского поселения, 
кадеты Шемуршинской школы. 
Пришли ветераны труда, местные 
жители, сотрудники национально-
го парка, которые не только чтут 
память о погибшем летчике, но и 
ухаживают за могилой, несут от-
ветственность за этот историче-
ский объект, знакомят посетителей 
с трагической историей военного 
самолета и короткой жизнью мо-
лодого летчика, чья биография 
умещается в несколько строк. 

Участники митинга в своих вы-
ступлениях говорили, насколько 
важно для нас, живущих, не забы-
вать историю страны, хранить па-
мять о великом подвиге народа.

В ЯДРИНЕ на шахмат-
ной доске сражались 10 
участников. Победитель 
набрал 7,5 очка из 9 воз-
можных. Им стал житель 
деревни Изамбаево Вита-
лий Кириллов. На второй 
позиции – 7 очков – ока-
зался Владимир Офаринов 
из села Советское. Третье 
место досталось жителю 
Ядрина Петру Семенову, 
набравшему 6,5 очка.

Содержательной игрой 
и стремлением к победе 
отличились Александр Ни-
колаев из деревни Персир-
ланы, Анатолий Смирнов 
из деревни Атликасы и жи-
тель Ядрина Олег Тарасов.

Вручать памятные при-
зы участникам соревно-
ваний довелось ветерану 
ВОВ, члену СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Анне Андреевне 
Агаповой.

***
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С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:

    ул. Гагарина, дом 12 
(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).

Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 10.00 до 19.00.

Телефон 239-200

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

Популярный лозунг «Россия, вперед!» является в реальной жизни попу-

листским. Жизнь, обычная «сермяжная правда жизни» свидетельству-

ют о другом. 

Сейчас в России активно воздвигаются памятники спорным персонажам 

русской истории. Иван Грозный, князь Владимир, Сталин не могут быть рас-

ценены как нравственные ориентиры будущего России. Идти вперед, обернув-

шись назад, практически невозможно. Архаичное мышление – вера в богоиз-

бранность национального лидера, нетерпимость к чужому мнению, убеждение, 

что Россия – осажденная крепость и что она должна спасти мир – симптомы об-

щества тысячелетней давности. И искусственное культивирование таких идей 

в современном постиндустриальном мире – это страшный монстр, пострашнее 

Левиафана. 

В случае возникновения такого строя наше будущее незавидно. Архаичное 

мышление, насаждаемое сейчас, – это мышление изолированного общества, 

боящегося новшеств и опасающегося изменений. Неужели наш идеал – идеал 

патриархальной общины, главная цель которой – выжить, уповая на доброго 

царя и всемогущего Бога? Такой путь – путь одичания и уничтожения культур-

ного многообразия, путь ликвидации инакомыслия и всего, что не удостоилось 

одобрения узкого круга всемогущих правителей. 

Я убежден, что Россия – устремленное вперед сообщество, с научным мыш-

лением и светским гуманизмом. Наш путь – путь свободной демократии, а не 

абсолютной монархии. Убежденность, что страна наша держится на правосла-

вии, самодержавии и народности, подходила для России середины XIX века, но 

не для нашего периода. Я верю: Россия будет свободной передовой державой.
Валерьян Викторов, Цивильск

Привет вам, бедолаги!

Обидное и нелестное приветствие, скажете вы. Соглашусь, по 

форме некорректно, по сути – голая правда. Человек, живущий от зарплаты 

до зарплаты, не знающий, где взять деньги на одежду для ребенка, как упла-

тить налоги и заплатить за услуги ЖКХ, по-другому называться не может. 

Две трети населения России тратит больше половины средств на еду и 

погрязло в долгах перед банками и государством. По уровню жизни россия-

не находятся на 90 месте в мире – между Гватемалой и Лаосом. И наиболее 

обидный штрих для нас – в странах СНГ, зависимых от нас или находящихся 

с нами в противоборстве, живут лучше нас. Украина находится на 83 месте, 

живущая на наши деньги Белоруссия – на 68-м, Эстония – на 36 месте. По 

опросам россиян, гражданин, получающий в месяц меньше 20 тысяч, – это 

нищий. По мнению москвичей, получать менее 60 тысяч рублей – значит, жить 

впроголодь. При этом Россия, согласно Конституции, является социальным 

государством, и государство обязано поддерживать приемлемый для чело-

века уровень жизни. 

Меня всегда интересовало, как жили россияне в прежние годы. Помните, 

в учебниках истории советского периода велся отсчет экономических пока-

зателей от 1913 года. Вот и я попытаюсь сравнить уровень жизни обывате-

ля 1913 года с уровнем жизни жителя современной России. И первая цифра 

– как удар по лицу: на сумму, аналогичную современным 15 тыс. руб., жили 

в дореволюционной России только нищие и бродяги. Содержание на уровне 

нынешних 8 тысяч получали арестанты тюрем. Посмотрим на заработок обыч-

ного рабочего, который составлял 37,5 руб., по нынешнему курсу – 56 тысяч 

рублей. На еду рабочий тратил в среднем 25 тыс. руб. в месяц – 44%, а никак 

не 60%, как тратит сейчас большинство россиян. Аренда жилья обходилась в 

8 тысяч рублей, что вполне соизмеримо с нынешней квартплатой. При всей 

схожести основных трат рабочий 1913 года был мало чем обязан государству 

– налоги в России были одними из самых низких в Европе, они составляли 9 

рублей в год на душу – не более 13500 современных рублей. Современный 

рабочий с 56 тысяч заработанных денег отдает в качестве подоходного на-

лога 7280 руб. в месяц. В царской России подоходный налог отсутствовал, 

налоги были в основном косвенными и малозаметными для населения. Ны-

нешнее правительство выдумывает новые налоги, пытаясь выжать 

и з народа последнюю копейку. 

Ну, а как жили интеллигенция и служа-

щие того времени? Я скажу вам, что очень 

и очень хорошо. Вот цифры. Учитель на-

чальной школы поучал 25 руб. в месяц – по 

нашему курсу 37700 руб. Учитель гимна-

зии – 85 рублей – 128 тысяч. Фельдшер 

зарабатывал современными деньгами 

60 тысяч. Чиновники и тогда не бедство-

вали, их средний доход составлял 93 

тысячи наших денег. Ну, а депутаты Гос-

думы зарабатывали лучше современ-

ных депутатов – не менее 527 тыс. руб. 

в месяц. Крестьянство жило похуже, 

бедный крестьянин имел доход 6 тысяч 

рублей в месяц. Но огромнейшего раз-

рыва между доходами, как в нашей жиз-

ни, не наблюдалось. Доходы бедных и богатых крестьян 

разнились в 5-8 раз. Маленький штрих в завершение: самый богатый житель 

России в 1913 году имел доход в 7 млн 220 тыс. руб. в год, что соответствует 

10 млрд 887 млн – заработанных, заметьте, а не 30 млрд наворованных руб-

лей полковника Захарченко. 

Закончу словами Медведева: всего вам хорошего, здоровья! Денег нет, но 

вы держитесь!
Виктор Иванов, Чебоксары

Дорогая редакция газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чувашия»!

Пишет вам житель поселка Ибреси Владимир Львов. Я инвалид 

второй группы с мая 2015 года. Из федерального бюджета нам выплачивали 

компенсацию в сумме 736 рублей ежемесячно. Начиная с февраля 2016 года 

два месяца выплачивали 236 рублей, потом до декабря начисляли по 54 руб-

ля, в декабре и январе 2017 года начали платить по 309 рублей.

Ваша газета критиковала правительство Чувашии в июле. Вы писали, что 

«Единая Россия» обещала, что компенсацию начнут выплачивать в сентябре, 

перед выборами.

Как можно грабить инвалидов? Ведь наша компенсация – из федерально-

го бюджета.

Почти полгода назад прошли выборы в Госдуму РФ и Госсовет Чува-

шии. Но меня не покидают неприятные воспоми-

нания, а не праздничные, радостные, как 

это было в прежние времена.

Я была наблюдателем на избиратель-

ном участке в северо-западном районе, 

округ № 20. Чувствовалось, что председа-

тель и члены комиссии не совсем верно и за-

конно выполняли доверенное им дело.

Основная масса членов комиссии – учите-

ля. Они должны прививать детям честность, 

доброту, справедливость. Но если участники 

избирательных комиссий не соблюдают эти 

правила сами, то как они могут привить эти ка-

чества молодому поколению?

Не на всех избирательных участках ведется 

видеонаблюдение, и это очень плохо. Для этого 

же много не нужно, ведь выборы проходят один 

раз в пять лет.

А вот на ЕГЭ видеонаблюдение ведется очень жестко. В каждом 

помещении по 3-5 камер, несколько наблюдателей на 15-25 школьников. Пред-

варительно детей обыскивают с помощью металлоискателей, унижение – хуже 

некуда. Это ведь дети, а не осужденные.

На избирательный участок приезжали с телевидения, чтобы дать обозрение 

в новостях. Я журналистам сказала, что явка избирателей высокая в первой 

половине дня. Но люди, по моему мнению, приходят напряженные, без особой 

радости, возможно, на них оказывается административное давление. Послед-

ние мои слова в эфир не пропустили.

Приезжали из ОБСЕ. Тоже заметили, что не ведется видеозапись. А если бы 

она велась, «страшные картинки» можно было бы потом посмотреть.

Эти вопросы не дают мне покоя. Хотелось бы, чтобы следующие выборы 

проходили у нас без нарушения законов.
Людмила Ефимова, Чебоксары

б

р

г. Чебоксары, 
ул. К. Маркса, дом 52, 
корп. 30, офис 306

СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ

Идти вперед, 
обернувшись назад… 

«Страшных 
картинок» 

никто не увидит

Как можно 
грабить 

инвалидов?
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